

## 令和4年度 第18回「館畑地区 まちづくり会議」概要

日 時：令和4年7月14日（木） 19：30～20：30

場 所：館畑公民館

参加団体等：館畑町会長協議会、鶴来民児協 館畑地区協議会、壮年会、明和会、安全協会館畑支部、館畑公民館長、白山市町会連合会理事など

### 発言【1】

地域コミュニティについて、スケジュール等、明確な方針を示していただけると取り組みやすい。予算について職員の経費やコミュニティセンターの維持費などの固定費はどのような形になるのか確認したい

#### 【市】

地域コミュニティに関するスケジュールについては、鶴来地区で令和6年4月スタートに向けて取り組んでいるとお聞きしております。

完成形を求めすぎると、前に進めなくなるので、防災から一斉にスタートしていただきたいと思います。

課題は地区ごとに異なるので、そこは地区ごとで話し合っていたきたい。

### 発言【2】

用水に関しての安全対策をお願いしたい

安全性を確保しながらウォーキングができる環境を整備し、健康づくりに活用してはどうか

#### 【市】

用水に関する注意喚起は学校を通じて一斉にお知らせしました。

管理堤・農道を利用するウォーキングについては、安全対策等を含めハード整備を伴い、関係管理者と協議が必要になりますので、現段階では難しいと思われま

### 発言【3】

館畑地区は公共交通機関がないので、広域（のっティ）での連携をとれないか

#### 【市】

広域連携につきましては、野々市市との市境においてバス停を設置し、相互に乗り入れを行うことで、市民の利便性向上に取り組んでおります。

しかし、館畑地区につきましては、野々市市から離れた場所に位置することから、

1 ルート約 45 分の運行を基本とする「のっティ」を延伸させることは難しいと考えております。

館畑地区には路線バスと路線バスがない区間に「めぐーる」が補充する形で運行しており、鉄道駅や通院・買い物に利用が可能であります。

市といたしましては、交通公共機関の維持存続のためには、地元の皆さまに多く利用いただくことが重要と考えております。

今後、公共交通に関して具体的な要望が出てくれば、全てにお応えすることは困難であります。近隣市町や交通事業者と相談してまいります。

#### 発言【4】

地域コミュニティについて、市が積極的に「こういう目的でこんなことをやる」と発信していただきたい

##### 【市】

地域の課題をどう解決するかということ、組織の中に入れていただければ良いと思います。公民館の組織を解体して作り直すのではなく、公民館の機能を残す形で進めていただきたい。

#### 発言【5】

個人情報の問題もあるが、避難時に役立つので町民名簿（家族全員）を検討してもらえないか

##### 【市】

ご意見にありますとおり、個人情報の問題から市から名簿を提出することはできません。市といたしましては、貴町内会のように、各町内会で家族名簿の作成に取り組んでいただくことでお願いしております。

個人情報を知らせたくない家族もいらっしゃると思いますが、近隣で支え合い、助け合うことの大切さについてご理解いただけますように町内会とともに周知に努めてまいります。

#### 発言【6】

公安委員会に関する要望（信号機の設置）について話し合いの機会を設けていただきたい

##### 【市】

公安委員会への要望につきましては、町内会単位でも直接、白山警察署または白山

警察署鶴来庁舎で受け付けています。その場合の回答は市を經由せず、町内会へ直接回答してもらえると聞いております。

発言【7】

見守り隊をしているのですが、注意喚起灯の歩道が段差になっており、大変危険である。早急な対応をしてほしい

【市】

広陽小学校北側駐車場へ乗り入れの切り下げの勾配については、一カ所は段差を緩くして対応しました。もう一カ所については今年中に施工する予定となっております。

発言【8】

低学年のランドセルが重すぎるのではないか。荷物を減らす工夫を教育委員会と検討していただきたい

【市】

コロナの状況等も考慮に入れながら、家庭学習に必要なものを中心に持ち帰る、「置き勉の自由化」について進めていきたいと思っております。教職員、保護者に対して、カバンの重さから生じる健康被害を含めた内容について啓発し、周知・徹底していきたいと思っております。特に、小学校の低学年にとっては、重い GIGA 端末の持ち帰りについては配慮していきたいと思っております。